

## インフォメーション

### 令和6年度主な活動

- |            |                                |
|------------|--------------------------------|
| R6.4.23    | レクリエーション<br>(国営昭和記念公園・深大寺他)    |
| 5.26       | 総会<br>(ベテルギウス会議室)              |
| 7.21       | 代表者と教授者のつどい<br>(ベテルギウス会議室)     |
| 9.4～9.9    | 第74回神奈川県華道展<br>(メタックス体育館はだの)   |
| 10.18～11.3 | やまと芸術祭一般公募展添花<br>(シリウス1階ギャラリー) |
| 11.30～12.1 | 第73回いけばな諸流展<br>(シリウス1階ギャラリー)   |
| R7.2.未定    | 新春のつどい                         |
| 2.28～3.6   | グリーンアップセンター展示花                 |
| 3.14～3.17  | 第55回武相華道展<br>(町田パリオ)           |

### 第73回 いけばな諸流展

会期 令和6年11月30日(土)～12月1日(日)  
10時～17時  
会場 大和市文化創造拠点シリウス・ギャラリー

### 新役員

塩野 理清(会計) 田尻 真由(企画)

### 退任役員

大垣 凤茱先生(会長)  
井上 春陽先生(副会長)  
鏡 静絹先生(会計)  
(長い間ありがとうございました)

### ボランティア活動

大和市役所、市民活動拠点ベテルギウスの花席に交代でお花を活けております。  
ご希望の方は担当までご連絡下さい。

〈連絡先〉御木 理枝 Tel 046-264-9270

### 新入会員募集

いけ花を教えている方にお勧め下さい  
問い合わせ先 会長 荻窪 一成 046(263)0447(随時受付)

印刷/SI印刷 TEL 046-269-5400・FAX 046-269-1697

**心に残る 私の一作**



工藤 玉鈴 宏道流(渡邊)

この作品は、諸流展に出瓶させて頂いた中の印象深い一作です。花材は銀葉アカシアで葉は厚くて堅いですが、色がとても綺麗で初夏に黄色い花が咲き珍しいと思い、活けてみました。花器は羽田先生のをお借りしました。いつも先生が応援して下さっているような感じがして勇気が湧いてきます。今はお花に関わっていける幸せを感じております。

### 第31回 グリーンアップセンター展示花

会期 令和7年2月28日(金)～3月6日(木)  
前期 2月28日(金)～3月2日(日)  
後期 3月4日(火)～3月6日(木)  
出瓶はいけばな諸流展の折、お申し込み下さい。

### 訃報

相談役 井上 春陽先生 令和5年11月18日  
永い間ご指導いただきありがとうございました  
謹んで心よりご冥福をお祈り申し上げます 合掌

### 編集後記

お忙しい中、ご寄稿くださいました大和市長様はじめ新旧役員の先生方、会員の皆様に心より感謝申し上げます。昨年の諸流展での花名あてクイズラリーには、多くの子どもたちの参加がありました。これからも充実した活動内容をお届けして参ります。 広報 御木

## 大和華道協会

発行 令和6年10月1日  
創刊日 昭和54年10月1日  
事務局 大和市大和南2-8-7  
046(263)0447



### 「ご挨拶」

会長 荻窪 一成

この度、前会長大垣鳳茱先生の後任として大和華道協会会長に就任いたしました。未熟ではございますが皆様のお力添えを頂きながら精一杯務めてまいる所存でございます。何卒、ご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

新型コロナウイルス感染症は私たちの生活を一変させ、大和華道協会におきましても会食を伴う会議や新春のつどいなどの開催を見送りさせて頂いていました。しかし、感染症が5類に移行した昨年から活動を再開し、会員間の親睦を深める良い機会を持つことができ、大変嬉しく思っています。今年4月には5年ぶりにレクリエーションを実施し、昭和記念公園ではネモフィラの丘、神代植物公園のツツジやハーブ園でのヒスイカズラ、深大寺のなんじやもんじやの花など素敵なお花に触れることができ改めてお花のすばらしさに魅了されました。

花は季節や環境によって表情を変えますが、その美しさや

力強さは一貫しています。私たちは日常生活の中で花を通じて心をほぐし、癒しや安らぎを見出すことができます。花を活かすことで生活全体が豊かなものになると信じています。様々な活動を通して、花という小さな存在が、人々の心に大きな影響を与えることを伝えていきたいと考えています。そして、花が持つパワーを皆様と共有していきたいと思います。

華道協会の日常の活動として、市役所ロビーおよび市民活動拠点ベテルギウスにいけばな展示を行っています。また、秋にはシリウスを会場として大和市一般公募展・第73回いけばな諸流展を開催いたします。それぞれの花の魅力を最大限に引き出し、花の持つ世界を多くの皆様に広めることができればと考えています。

これからも「いけばな」を通し、皆様に貢献できる活動を続けて行くことができればと考えています。どうぞよろしくお願いいたします。

### 「辿りきて」

相談役 大垣鳳茱

した。その歳月は懐かしく思い出深いものです。

又、会長在任中は役員の先生方は云うにおよばず代表者の先生方とお社中の皆様には諸行事へのご協力ご支援を頂き心より感謝と御礼を申し上げます。皆様からお力添えを頂きながらの15年でございました。

末筆になりましたが大和市長様はじめ行政の皆様にはご指導ご支援を賜り衷心より厚く御礼申し上げます。



国営昭和記念公園(R6.4.23)



神代植物公園(R6.4.23)

**特別寄稿****「花心一如」**

大和市長 古谷田 力

会報「はな」第41号のご発行、誠におめでとうございます。大和華道協会の皆様におかれましては、日ごろより、大和市一般公募展をはじめ、数多くの文化行事や式典等を通じて、本市の文化芸術の振興に多大なるご貢献をいただきしております。さらに、本年は、コロナ禍によって長らく実施できなかった大和市賀詞交歓会において、新年の門出にふさわしい素晴らしい迎え花をご用意いただきました。長きにわたり、市民の生活に潤いや生きがいを与え続けてこられている貴協会の活動に改めて深く敬意を表し、心より感謝申し上げます。

私は、市長就任以来、お子さんからご高齢の方まで、立場や境遇にかかわらず、すべての人が心と身体に加えて、社会的にも幸せな状態、いわゆるウェルビーイングが実感できる大和市を目指すとお伝えしてまいりました。華道は、いくつもの植物が合わさって一つの作品を作り上げます。また、少ない花材を用いた場合においても、空間との調和を大切

**素敵な花束に感謝**

顧問 井上 陽眞



役員のお仲間入りした平成11年の総会は常泉寺での花供養、集合写真を撮った寺庭の牡丹の色鮮やかさがとても印象的でした。当時は多勢の役員の先生方がいらして様々な事をご指導いただきました。先生方と揃って華展に行き、拝見した後の食事やショッピングと楽しい想い出がよぎります。県展や武相展に出瓶し他の先生方とも知り合う機会に恵まれ沢山の学びを得ることが出来ました。華道に携わる方達との会話は共通話題であり楽しいものです。役員として関わらせていただいた今、亡き母春陽と同じ道を歩むことが出来た事に幸せを感じています。そして、伝統ある大和華道協会が脈々と次世代に継がっていますように願っています。



会計 塩野 理清

諸流展に受付のお手伝いをさせて頂いた折、丁寧にご指導して頂いたことが強く印象に残り、役員の皆さんの優しさに触れました。この度未熟な私に会計をとのお話を頂き、お力になれるかわかりませんが、皆さんと楽しく活動することが出来ると思いお受けすることに致しました。

責任をひしと感じております。役員としての務めを教授頂き任せ良かつたと思って頂けるよう精進して参りますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

**役員をお引き受けして**

企画 田尻 真由



井上陽眞先生の社中に入門し、4年が過ぎました。お稽古では、同じ花材でも活ける人によって全く違う個性を發揮することに毎回刺激的で新鮮な気持ちになり、楽しく通わせて頂いております。この様な環境に恵まれ、諸流展にも出瓶させて頂き、緊張と嬉しさの中で諸先生方や先輩方の素晴らしい作品に魅了され学ばせて頂いております。この度、役員をお引き受けすることになりました。まだまだ分からることばかりで、不安なこともありますが、自分が成長できる良い機会と捉え、微力ではありますが協会のお役に立てる様に頑張りたいと思います。

**感謝**

顧問 鏡 静絹

永い間大変お世話になり、ありがとうございました。

20年の時が流れ協会での思い出は平成19年大和市で初めて開催された神奈川県華道展でした。地域の方々も多く来場され華やかな賑やかな華展でした。

毎年のいけばな諸流展・10年毎の周年創立記念行事は会員の総力を結集し素晴らしい催しとなりました。

市や団体からの依頼の迎え花や壇上花、花席への挿花は市民の皆様との交流の大切な場となりました。協会での活動で沢山の出会いがあり感謝いたしております。

**いけばな諸流展**  
毎年秋に開催されます「いけばな諸流展」各流派の素敵なお花が沢山出瓶されます。会場がシリウスになり、御来場を頂くにも大変便利になりました。温暖化の影響でしょうか、秋の紅葉の花材が少なくなったような気が致します。一枝一葉を大切に活けられた作品、枝をため見事に整えられた作品、諸流展が楽しみです。いけ花を通しての沢山の方々との出会い、会のモットー「和」を大切に思っております。

東山古流 竹崎 蘇登



第72回いけばな諸流展 (R5.11.25~26)

**声**

新春のつどい 北京飯店にて (R6.2.11)

**新春のつどい**

久しぶりに新春のつどいに参加し、皆様にお目にかかり嬉しく思いました。和やかな雰囲気の中、美味しいお料理を頂きながら楽しいひと時を過ごさせて頂きました。その中で国営昭和記念公園と深大寺方面へのバス旅行が決まりました。私はネモフィラのお花が初めてでしたので楽しみに参加したいと思いました。お陰様で心に残る1日となりました。

宏道流(渡邊) 姉崎 景水 (工藤社中)



国営昭和記念公園 ネモフィラの丘にて (R6.4.23)

**レクリエーション**

この度、大和華道協会の楽しいバス旅行に参加させて頂きました。どちらの公園も丹誠込めた花々のオンパレード!昭和記念公園でのネモフィラの丘では、淡い水色の可愛い花が見事に咲き誇っていました。また神代植物公園では、牡丹や芍薬の花が見事な大輪の花を咲き薫らせ唯々感動で写真に収めました。又藤棚には見たことのないピンクや白、紫の花がしだれており、まるで私たちを歓迎しているかのようでした。

草月流 岡田 静江 (荻窪虹礼社中)

第72回いけばな諸流展 (R5.11.25~26)  
花名あてクイズラリー